

Praktikumsbericht

.ECO'

Herr **Andreas Schwarz**, geboren am 11. Mai 1981, von Grabs/SG, war vom 1. Dezember 2007 bis zum 31. Januar 2008 als Praktikant für die Redaktion "ECO" der Abteilung Information des Schweizer Fernsehens tätig.

In seiner Funktion als Praktikant hat er Einblick in sämtliche Redaktionsbereiche von "ECO" erhalten. Er hat Beiträge von der Idee bis zur Ausstrahlung begleiten können.

Andreas Schwarz hat sich selber aktiv in die Redaktionsarbeit eingebracht. Er hat eigenständig "Wirtschaftsfaktoren" bis zur Umsetzungsreife entwickelt, hat umfassende Recherchenarbeit zu einzelnen Unternehmen oder über Grundlagen der Finanzindustrie geleistet und hat selber Ideen entwickelt, die in einem Fall auch zu einem Beitrag geführt haben.

Andreas Schwarz hat mit seiner Intelligenz, einer schnellen Auffassungsgabe und eigenständigen Denkansätzen einen aktiven Beitrag für "ECO" geleistet, mit dem er die Anforderungen an ein Praktikum weit übertroffen hat.

Sein Verhalten gegenüber Vorgesetzten, Mitarbeitenden und Drittpersonen war jederzeit freundlich und korrekt und stets auch im Sinn eines guten Teamgeistes.

Das Praktikum von Andreas Schwarz war von Anfang an befristet. Wir danken ihm an dieser Stelle für seine engagierte Mitarbeit und wünschen ihm für seine berufliche und persönliche Zukunft alles Gute.

Schweizer Fernsehen

Informátion

Kurt Schaad Redaktionsleiter ,ECO' Francesca Borner Bereichspersonalleiterin

TAGBLATT

Praktikumsbericht

Für Herrn Andreas Schwarz Lämmlisbrunnenstrasse 47, 9000 St.Gallen

Herr Andreas Schwarz hat vom 1. Juni bis 31. Oktober 2007 ein fünfmonatiges Praktikum auf unserer Redaktion absolviert. Er arbeitete im Ressort Wirtschaft, zuständig für das internationale, nationale, regionale und lokale ökonomische Geschehen.

Herr Schwarz erhielt Einblick in alle journalistischen und redaktionellen Aufgaben. Er arbeitete tagesaktuell mit sowie an längerfristigen, nicht an den Tag gebundenen Themen. Zu seinen Aufgaben gehörten das Redigieren fremder Texte, das Umschreiben und Ergänzen von Agenturberichten und Medienmitteilungen ebenso wie der Besuch von Medienkonferenzen mit anschliessender Berichterstattung sowie das Recherchieren und Verfassen von Artikeln nach eigenen Ideen und Vorgaben.

Herr Schwarz hat sich schnell eingearbeitet und sehr gut ins Team eingefügt. Er war dank seiner Vorbildung, seines sehr guten Allgemeinwissens und seiner breit gefächerten Interessen von Beginn an ein vollwertiger Mitarbeiter mit hoher Einsatzbereitschaft. Er hat sauber recherchiert und verstand es, seine Texte in einer leicht lesbaren und gut verständlichen Sprache zu schreiben. Wir haben Andreas Schwarz als kommunikativ, kollegial und hilfsbereit kennen gelernt.

St. Gallen, 5. Dezember 2007

Wirtschaftsredaktion Postfach

wirtschaft@tagblatt.ch

Thomas Griesser Kym Leiter der Wirtschaftsredaktion St.Galler Tagblatt



Hilti Aktiengesellschaft, FL-9494 Schaan, Fürstentum Liechtenstein

Beurteilung des Praktikums von Herrn Andreas Schwarz

Im Zeitraum Dezember 2002 bis März 2003 hat Herr Andreas Schwarz bei der Hilti

AG ein Industriepraktikum im Bereich der Elementeentwicklung der BA Direkt-

befestigung absolviert.

Der Schwerpunkt seiner Arbeit bestand in der konzeptionellen Ausarbeitung und

teilweisen Umsetzung einer Datenbank, die auf spezielle Anforderungen im Rahmen

eines laufenden Projektes ausgerichtet werden musste. Die Zusammenstellung und

entsprechende Aufarbeitung der Datenbasis gehörte dabei ebenfalls zu seinem

Aufgabenbereich.

Während seiner Praktikumszeit zeichnete sich Herr Schwarz besonders durch seine

schnelle Auffassungsgabe und ein sehr selbstständige Arbeitsweise aus. Bereits

nach einer kurzen Einarbeitungsphase konnte er die Bearbeitung der Problem-

stellung durch eigene Impulse und Ideen aktiv vorantreiben. Sein hohes persönliches

Engagement und sein Ergeiz die aufgetretenen fachlichen Herausforderungen

selbstständig zu lösen, sind dabei besonders hervorzuheben. Seine offene und

kommunikative Art verschafften Herrn Schwarz nicht nur Vorteile bei der Bewältigung

der gestellten Aufgaben. Er wurde auch von seinen Kollegen als sehr angenehmer

und bereichernder Teil des Teams empfunden. Innerhalb seines Praktikums konnte

Herr Schwarz sich auch im Bereich seine Präsentationsfähigkeiten erheblich

verbessern.

Abschliessend kann festgestellt werden, dass Herr Schwarz innerhalb seines

Praktikums sowohl fachlich, als auch durch seine Persönlichkeit und Arbeitsweise

voll und ganz überzeugen konnte.

Wir danken Ihm für seine Unterstützung und wünschen Ihm auf seinem weiteren

Weg alles Gute und viel Erfolg.

Dipl. Ing. S. Dietze

Dr. Bernard Favre-Bulle